

Le château de Buzet, un accord concordant avec le territoire

PATRIMOINE L'association Concordia a été missionnée pour les premiers travaux de réhabilitation des lieux, avant d'en définir leur affectation

À l'ombre des arbres centenaires du parc du château de Buzet, une douzaine de jeunes jouent aux cartes. En anglais. C'est l'heure de la pause sur le chantier Concordia. Venus de Russie, de Tchécoslovaquie, du Mexique, d'Italie, de Chine, de Turquie et de France, ces 11 jeunes, âgés de 18 à 31 ans, ont pour mission de donner un coup de jeune à la bâtisse.

En premier lieu, la débarrasser de tout son attirail anachronique, comme l'escalier élévateur qui faisait la surprise des premiers visiteurs confidentiels. Armés de balais, de quelques outils et surtout d'huile de coude, ils ont entrepris de faire place nette dans les premiers étages moyenâgeux mais sécurisés. Dans les jours à venir, les jeunes feront tomber les carreaux usagers pour les remplacer par du Plexiglas. « Nous avons enlevé beaucoup de déjections d'oiseaux, de chauves-souris », explique Matahi Courbo, l'un des responsables du chantier. Nettoyer, oui, mais il s'agit également « de trouver des solutions pour qu'ils ne reviennent pas... »

Château et Fabriques

Ce chantier Concordia est unique. En effet, l'association internationale n'a pas vocation à travailler pour une entreprise privée. « En achetant ce château, les Vignerons de Buzet souhaitaient mettre en place un projet ouvert, porteur de sens sur le territoire », explique Carine Galante, des Vignerons de Buzet. Elle y est responsable de l'univers de la marque qui gère le projet d'entreprises.

Mais il a tout de suite été clair que les Vignerons de Buzet ne devaient pas supporter le poids de l'investissement et que leur vocation n'est



Une seconde journée portes ouvertes est prévue le 19 août. D'autres chantiers peuvent être envisagés. PHOTO THIERRY SUIRE

pas de gérer un tel château. À la faveur de la rencontre avec Concordia, une solution a été trouvée : c'est avec l'association Château et Fabriques de Buzet qu'elle a contracté. L'association naissante gère donc ce premier chantier. Et c'est elle qui s'occupera de trouver une destination au château. Et en premier, son parc. Concordia a été séduite par cet aspect terroir et les dernières barrières étaient levées.

Les jeunes logent au camping de Damazan et tous les jours, les membres des Vignerons, des sympathisants de l'association toute neuve, viennent les voir, leur apporter du matériel ou tout simplement des gourmandises. Ils sont devenus la coqueluche des lieux... En effet, les Buzequais se réjouissent de la réouverture prochaine du parc. Il n'est qu'à voir les nombreux visiteurs des

portes ouvertes organisées en fin de semaine dernière. C'est d'ailleurs la priorité des Vignerons et de l'association qui porte les futurs projets. Qui n'exclut d'ailleurs pas d'autres collaborations avec Concordia.

En attendant, une seconde mission les attend déjà jusqu'à la fin du mois d'août : débarrasser les communs. Là encore, il va falloir que les jeunes s'arment de patience et de solides gants. Ces bâtiments sont dans leurs jus. Les différents outils agricoles qu'ils contiennent aussi. Pour suivre l'évolution de leur travail, une nouvelle journée porte ouverte prévue le 19 août.

A. Gr.

Pour participer à la journée ou au repas du soir qui sera proposé par des bénévoles, contacter les Vignerons de Buzet au 0553847430.